
平成30年度　タウンミーティング

日時：6月27日（水）19：00～20：00　　場所：奥南公民館　　　参加者：15名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

奥南公民館の改築

について

　生涯学習課から、古い公民館から

順次、改築・新築していくとの方針

を聞いている。奥南公民館は公民館

の中でもなり古いほうで、耐震化の

面も踏まえ、「新築」されると聞い

ている。様々な面で迷惑をかけてし

まうが、その時期が来たら協力をお

願いしたい。また、宇和島市内の公

民館の多くは小学校の近くに建設さ

れているので、奥南公民館が新築さ

れる時も、今と同じ場所に公民館を

建設してほしい。

　奥南公民館の老朽化具合について

は、この目で確認しました。（コンク

リート片が落下していた模様）

生涯学習課の職員もスピード感を持っ

て対応しておりますが、統廃合の話も

あるため、様々な要素を踏まえ、取り

組むよう努力していきます。新築され

る公民館の場所については、現段階で

は決定事項ではないので、追って連絡

させていただきますので、しばらくお

待ちください。

－ 生涯学習課
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平成30年度　タウンミーティング
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事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

ブロック塀対策に

ついて

　先般の大阪北部地震の際、ブロッ

ク塀が倒れて女の子が亡くなった

が、宇和島市はブロック塀の検査は

終えているのか。

　すでに、すべてのブロック塀の検査

を終えています。ＡＢＣＤの四段階評

価に分けて、特にＤ（=危険）と判断

されたものについては、注意喚起を行

うとともに、ただちに撤去を行うこと

で対応していきます。また、Ａ・Ｂラ

ンクについても、高さなども含めて

チェックをしていく方向で対応を考え

ています。

　市内小中学校については、教育委員会、学校職

員による緊急点検（目視による劣化状況等を踏ま

え、国土交通省の判定基準に基づく点検表による

判定）を行いました。7月豪雨災害の影響によ

り、予定していた建築士会等との合同点検は実施

できていない状況ですが、注意判定となった箇所

は、改めて建築士会等とも相談、連携し精査を行

いたいと考えています。

（教育総務課）

　小中学校以外の市有施設については、国土交通

省及び自治体で構成する「四国すまいづくり推進

会議」発行の点検表により緊急点検を行いまし

た。7月の豪雨災害の影響により対応に遅れが生

じていますが、危険と判定されたところは年度内

の撤去完了を、注意が必要なところは、再点検を

来年度から再開する予定としています。また民間

施設については、本来所有者の責任において対応

するものであることから、市ホームページや広報

などを通じて、危険性の周知や撤去の必要性など

の啓発を行っています。なお、自宅ブロックや市

内の危険箇所への相談もあることから、現地での

アドバイスを行うなどの対応にも努めているとこ

ろです。

（建築住宅課）

教育総務課

建築住宅課
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介護・医療・福祉

について

　南君地区の175軒のうち30軒ほど

は65歳以上の独居老人で、その方た

ちを中心に見回りをしている。昔は

公民館ごとに保健師がいた。合併に

伴い、保健師さんの常駐が廃止さ

れ、吉田支所にまで出向かないとい

けなくなってしまった。体の不調に

ついてどこに相談に行けばよいのか

と相談を受けることが増えてきた。

地域ごとに直属の保健師を置いてほ

しい。常駐が叶わないのであれば、

期間を区切って、地区ごとに巡回を

行ってほしい。

　吉田病院の現状（医師が２人しか

いない、存続の危機）についても広

く周知してほしい。

　公民館は地域の要望などを把握する

ために重要な場所であることは認識し

ています。かつて常駐していた保健師

の存在は、「地域のかかりつけ医」の

ような役割を果たしてしたと思います

が、今現在の市の状況を踏まえると、

保健師の常駐は難しい状況です。実際

に市の保健師が現場には出向いていま

すが、出向き方が甘いと思われるかも

しれません。病気の予防も含め、市民

の健康状態を把握するための仕組みを

構築しなければならないと考えていま

す。

　医師の確保についても自ら要望に出

向いていますが、なかなか厳しい状況

です。今後、吉田病院の存続等につい

てはしっかりと対応策を考えていきま

す。

　現在、吉田支所では、毎月「まちの相談

室」を開設しています。また支所には、随

時１日５件程度の相談者が来所されていま

す。地区担当保健師による家庭訪問も実施

していますが、御連絡や御相談をいただい

た方は、優先して対応することとしていま

す。今後は、農繁期を避け、公民館での健

康相談を定期的に実施するなど、地域の皆

様が相談しやすい体制づくりを検討したい

と考えています。

（保険健康課）

　吉田病院につきましては、建物の老朽

化・耐震性不足、各種設備の老朽化が著し

く、加えて医師不足、看護師不足により、

現状の規模での経営を継続することは難し

い状況です。今年度、住民代表の方々も交

えた吉田病院病院機能等改編計画策定委員

会を立上げ、医療コンサルタントの調査結

果等も踏まえ、今後の吉田病院のあるべき

形を検討しており、住民説明会も予定して

います。

（吉田病院）

保険健康課

病院局
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公園のすべり台の

修復について

　平成４年に作った遊び場のすべり

台が今年の検査で安全基準不適格と

なり使えなくなっている。早く修繕

してほしい。（平成23年から要望し

ている）

　議会でも質問が出ていた件であると

認識しています。対応が遅れているこ

とについて、お詫び申し上げます。技

師が不足しているため、外部委託等も

検討している段階ですので、御理解を

お願いします。

　御指摘のすべり台は、宮ノ浦みんな

の広場の遊具と思われますが、現地を

確認し、修繕対応したいと考えます。

都市整備課

小学校統合につい

て

　働き方の多様化などにより、地域

に残る子供が減った。学校の統合等

の見直しを含め、子供たちが「ふる

さと」と呼べる場所を作ってほし

い。

　今は教育委員会が地域の教育ニーズ

の聞き取り等を行っているところで

す。たしかに、学校の統廃合が進め

ば、地域のつながりも希薄になってし

まう場合があると思いますが、統合に

伴うメリットもあると思います。様々

な要素を踏まえ、現在、方策を考えて

いるところです。

－ 教育総務課

保育園の統合につ

いて

　小学校の統合の話についての議論

は進んでいるようだが、保育園の統

合については現状はどうなのか。

　保育園の統合についても、担当の保

健福祉部において各地区への説明（認

定こども園の活用も含めて）に回って

いるところです。公立化、小学校の統

合などの話も含めて、これからさらに

議論を深めていくことになると思いま

す。

－ 福祉課
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